



上居辺小学校だより
第338号
令和6年10月31日
士幌町立上居辺小学校
TEL 5-3334

私たちの交通安全への願い 運転手さんにも届く

10月10日(金)、上居辺地区公民館運営推進委員会、上居辺小学校PTA、JA士幌町上居辺事業所、士幌町、帯広警察署士幌駐在所の皆様との連携・協働の中、恒例の交通安全キャンペーンを実施しました。本校の安全教育における要となる活動であり、児童会が春の交通安全教室に続き二度目の「交通安全のちかい」を宣言し(写真右・児童会長〇〇〇〇さん)、子どもたち自身の交通安全に対する姿勢を再確認する場でもあります。

校長 菊地直樹



今年も、交通安全への思いを記した手紙と、学校農園やPTAの皆さまからいただいたじゃがいもを添えて、ドライバーさんにお渡しすることができました。今回のキャンペーンを通じてこの活動に共感・感動されたドライバーさんからお手紙や学校訪問で子どもたちへの感謝のお言葉をいただきました。(下枠内参照)



この活動を通じて一人でも多くのドライバーさんにも

私たちの願いが届き、学校周辺を通行する車両がスピードダウンや人に優しい通行を心掛けていただきたいと強く願う毎日です。一方、登校時間帯に道路を見ると、徐行してくださるトラックや農業関係車両のドライバーさん、駐在さんや役場広報車、道路パトロールカー等の巡回、車の窓越しにご挨拶くださる地域の皆様がいっぱいいます。皆様に見守られ、安全に通学することができていることに心より感謝申し上げます。

本校の子どもたちは、交通安全を意識し、約束を守り通学をしています。交通安全に気をつけるだけではなく、自ら危険予測や危険回避を行うこと＝**自ら安全を考え判断し行動すること**も重要です。そんな姿を学校、地域で見守っていただければと願っています。春から続けていただきました公民館役員やPTAの皆様の安全指導や日頃の見守りに、心より感謝申し上げます。

士幌町立上居辺小学校のみなさまへ

先日の交通安全運動お疲れ様でした。心温まるお手紙・お守り、大切に育てたじゃがいもをいただきありがとうございました。みなさんの笑顔と声かけ、贈り物に感動してお礼をお伝えしたく一言記しました。準備等大変だったと想像しますが、私たちドライバーの心に留まる素晴らしい活動だと思います。みなさんのお手紙とお守りを車に保管し、安全運転に気をつけていきます。みなさんも生命を大事に楽しい学校生活を送ってください。(足寄町在住の方より)

学習発表会 観覧人数制限なし 11月16日(土)開催

小学校・保育所合同学習発表会を行います。今年度も、人数の制限はありません。祖父母・地域の皆様をはじめ、多くの皆さまにご来校いただき、子どもたちの頑張る姿をご覧いただくとうれいす。お待ちしております！

○日時	11月16日(土) 8:50~11:35 (体育館玄関解錠7:30 体育館開場8:00)		
○内容	9:50~9:25	中学年	総合劇 「ごんぎつね」他
	9:35~10:05	保育所	遊戯 「のりのり!おむすびくん」他(さくら・たんぼぼ組) 遊戯 「ココロ、オドルほうで。」他(ひまわり・ちゅうりっぷ・ばら組)
	10:15~10:45	低学年	総合劇 「じゅうにしのはじまり」他
	10:55~11:35	高学年	総合劇 「兄弟だんご」他

※ 時間は多少の前後があります。 ※ 幕間に換気をしますので、暖かい服装でお越しください。
※ 会場への出入りは、体育館玄関をご利用ください。(上履きをご持参ください。)
※ 来賓席と後方のいす席を除き、床での観覧となります。ゴザ等の用意がありませんので、敷物や座布団等をご持参ください。

北方領土学習を通じて

10月22日に高学年児童を対象に北方領土学習が行われました。本校は北海道ふるさと教育・環境教育等推進事業の実践校として北方領土をテーマに学習を進めております。その一環として、千島歯舞諸島居住者連盟十勝支部の〇〇〇〇様を講師にお迎えし、北方領土での暮らし等を中心にご講話をいただきました。児童からは、「自然豊かな地域であることがわかった。」「自分の住んでいたところを離れなくてはいけない悔しさや寂しさがわかった。」などの感想がありました。今後学習のまとめを行って行きます。



教職員も研修です

10月23日に十勝教育局義務教育指導班指導主事と教育委員会の方をお迎えして、校内研修を行いました。本年度本校の教職員は「ICTの活用」についての研修を進めており、授業を通じて、子どもたちに身につけてほしい力などについて討議を行いました。



町文化祭に出品します

とき 11月1日(金)~3日(日・祝)
09:00~17:00
ところ 士幌町総合研修センター
ふれあいホール

*上居辺小学校全児童の作品が展示されております。ぜひご覧ください。

11月

1日(金)	安全点検日 町文化祭(〜3日) ノ一残業デー
2日(土)	
3日(日)	文化の日
4日(月)	振替休日
5日(火)	
6日(水)	
7日(木)	
8日(金)	士幌町教育研究大会(臨時休業)
9日(土)	
10日(日)	
11日(月)	
12日(火)	朝会
13日(水)	
14日(木)	総練習・学童学校利用日
15日(金)	算数検定・学童最終日
16日(土)	学習発表会
17日(日)	
18日(月)	振替休業
19日(火)	全校防犯教室
20日(水)	職員会議
21日(木)	大地くん学習(高学年)
22日(金)	
23日(土)	勤労感謝の日
24日(日)	
25日(月)	ALT
26日(火)	大地くん学習(中学年) 町校長・教頭会議
27日(水)	町小学生芸術鑑賞会
28日(木)	ALT・ファイターズ応援事業 義務教育指導監訪問・町づくり懇談
29日(金)	ノ一残業デー
30日(土)	

11月28日(木)に予定をしておりました地域参観日は、12月3日(火)午前中11:15~に変更になりましたのでお知らせいたします。(詳細につきましては次号の学校だよりにてご案内いたします。)

令和6年度 学校評価アンケートの結果について

本校では、年2回「児童」「保護者」「教職員」からアンケートをとり、その結果をもとに、学校改善プランを作成し、授業改善等を進めております。

第1回目のアンケート結果の集約を行いましたので、概略をご紹介します。

1 保護者アンケート

(4～よくあてはまる 3～あてはまる 2～あまりあてはまらない 1～あてはまらない)

お子さんは学校に行くのを楽しみにしている。	3. 6 3
学校は、複式指導、少人数指導のよさを生かし、わかりやすい授業づくりに努めている。	3. 7 5
学校は子どもたちが安心して、楽しい生活を送るために校舎、グラウンド、教室のなどの環境整備に努めている。	4. 0 0
学校は特色を生かし地域を生かしながら、学校行事や学習を進めている。	3. 9 4
学校は学級通信、学校便り、各種配布物などをおして、教育方針や教育活動の様子をわかりやすく保護者や地域に伝えている。	3. 9 4
家庭でお子さんとじっくりと話す機会がある。	3. 4 4
家庭でテレビの視聴やゲームの時間について指導している。	3. 1 9
家庭で、いじめについて話題にしたり、考えたりする機会がある。	2. 8 1

2 家庭学習やテレビ等の時間

	1時間以上	30分～1時間	30分未満	見ない しない
家庭学習の時間(1日あたり)	6. 3%	25. 0%	62. 5%	6. 2%
テレビや動画の視聴時間(1日あたり)	62. 5%	31. 3%	6. 2%	0%
テレビゲームをする時間(1日あたり)	12. 5%	50. 0%	12. 5%	25. 0%
	毎日	週数回	休日のみ	しない
テレビゲームをする回数(週あたり)	43. 8%	31. 3%	6. 1%	18. 8%

3 保護者の方から記載のあったご意見等

- 先生方に何でも気軽に聞きやすく、子どもたちも楽しく学校に通っています。ありがとうございます。
- 学年があがり、クラブや学校行事等で仕事が増え、とても責任感がつくよい機会をいただけてありがたいです。友達とも楽しそうに過ごしている姿をみられて安心しています。いつもご指導ありがとうございます。今後ともよろしく申し上げます。
- いつもきちんと子どもに向き合って指導してくださりありがとうございます。全校児童の挨拶がみんな本当に良いので、我が子にもしっかりとできるようにしてほしいです。複式の指導も大変だと思うのですが、色々と考えて下さり、ありがたいです。他校との交流も引き続きあったら良いと思います。今後ともよろしく申し上げます。

4 8つのチャレンジについて三者(児童・教職員・保護者)の比較

アンケート項目(主語は回答者によって異なる)		児童	保護者	教職員
8つのチャレンジ	進んで学習している。	3.62	2.94	3.25
	進んで家庭学習している。	3.19	3.19	2.75
	進んで読書をしている。	3.00	2.44	2.50
	進んで挨拶している。	3.81	3.63	3.88
	自分のよさ、友達のよさを大切に頑張ろうとしている。	3.62	3.50	3.38
	夢や目標を大切にして頑張ろうとしている。	3.67	3.19	3.38
	自分の体に関心をもち、進んで体を鍛え、生活習慣を整えようとしている。	3.38	2.75	3.00
	工夫して生活したり学習したりしている。	3.48	2.56	3.00

5 結果をうけて

学校生活全般について高い評価をいただきました。子どもたちが心理的安全性をもって学校生活が持続できているのも、保護者や地域の皆様のご理解やご協力の賜です。今後も、今回のアンケート結果をもとに、良いところはさらに伸ばし、課題となる「家庭学習」や「読書」については、学校と家庭が同じ視野・考えをもって改善に取り組んでいけるよう進めてまいります。また、保護者の皆様からの記載は、教職員の励みにもなります。お忙しい中ご協力をいただきました保護者の皆様ありがとうございました。

児童会総会

10月18日に後期児童会総会が行われました。三役・文化部・保体部の後期活動方針について話し合いが行われました。方針の中で各部からは、笑顔溢れる学校にしたい、「へー」「そうなんだ」を沢山つくれる活動をするなど、それぞれの部のアイデアが沢山出されました。質問や要望なども沢山出され、学校生活をより豊かにしようとする児童の様子が見られました。



新体力テスト(2回目)

10月25日に本年度2回目の新体力テストを実施しました。PTA役員の皆様・事業部員の皆様にもご協力をいただき、秋晴れの中実施することができました。

事前に各個人が決めた目標をめざしながら、それぞれの種目に挑戦しました。ご協力いただきました保護者の皆様、ご参観いただきました保護者の皆様ありがとうございました。

